

GRANADA

DOCUMENTO ESTRATÉGICO | AVANCE DEL PLAN AUTONÓMICO PARA DESESTACIONALIZAR EL SECTOR

El turismo de congresos mueve al año a más de 600.000 visitantes

● El consejero presenta en Granada el avance del Plan Director de Ferias y Congresos que aspira a convertir la comunidad autónoma en un referente europeo con una oferta unificada

Belén Rico GRANADA

La unión hace la fuerza. Es el mensaje que transmitió ayer el Consejero de Turismo y Comercio, Rafael Rodríguez, durante la presentación en Granada del Plan Director de Ferias, Congresos y Reuniones. El objetivo del mismo es convertir a Andalucía en un referente europeo de este tipo de eventos, a través de una marca y una oferta unificadas que compitan con grandes capitales como Madrid o Barcelona y contribuyan a desestacionalizar el turismo.

“Somos una potencia en instalaciones óptimas y de vanguardia, para atraer este segmento fundamental para el desarrollo turístico de la comunidad”, señaló Rodríguez. En concreto, cifró la oferta andaluza en materia de ferias y congresos en 569 instalaciones, de las que 17 son palacios de congresos con un total de 344.000 plazas.

La comunidad cuenta con 569 instalaciones de las que 17 son palacios de congresos

El Plan se presentó ayer como un “instrumento” para mejorar la posición que la comunidad en su conjunto ya tiene en España y apuntó que no sólo hay que ser competitivos para captar congresos nacionales, también internacionales, citando a capitales rivales como Berlín y Lisboa.

Y el mejor argumento que aportó el consejero para esforzarse en esa línea de unificación de objetivos y criterios fue el peso que ya tiene de este segmento turístico en la comunidad, porque genera más de 600 millones de gasto en destino al año. Además, en 2012 supuso 600.000 turistas alojados por ferias y congresos. El gasto medio diario de cada uno fue 173,4 euros y el tiempo de estancia de 2,7 días, tal y como especificó ayer la directora general de Comercio, María del Carmen Cantero.

Para el consejero es necesario “compactarlos” creando una imagen unitaria de la oferta andaluza que aporte además, como elemento diferenciador, los diversos segmentos turísticos que



Una imagen de archivo de un congreso de nutrición celebrado este año en Granada.

MARÍA DE LA CRUZ

Un puente que se afronta conÇ un grado de ocupación del 70%

El consejero de Turismo, Rafael Rodríguez, cifró ayer entre un 55% y un 60% el grado medio de ocupación hotelera previsto en Andalucía para el puente festivo de la Constitución, que, según dijo, “va a generar riqueza” y “empleo” en esta comunidad. En opinión de Rodríguez, estos datos hacen prever “un buen puente para el sector turístico y hotelero de Andalucía”, lo cual “se va a sumar” a los “buenos datos” que está experimentando el sector en el presente año. En

el caso concreto de Granada, Rodríguez auguró que la ocupación hotelera estará por encima de la media. Según los datos que aportó, entre un 65% y 70%. En este sentido se pronunció también el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, que encara con optimismo estos días festivos porque la ciudad “es un destino muy solicitado”. “Hay unas excelentes previsiones de ocupación, y eso es algo que hay que agradecer a los empresarios”, dijo.

tiene Andalucía, como el de sol y playa, nieve, patrimonial, gastronómico y deportivo, entre otros. “Cuando hayamos sido capaces de conseguir que los congresos mundiales de cualquier evento vengan a Andalucía, a partir de ahí podremos ofertar el conjunto de instalaciones que tenemos para que el congresista elija al que ir” o que “se desarrolle en las sedes de diferentes ciudades si se trata de un evento importante, porque ahora las nuevas tecnologías lo hacen posible”, detalló. “Creo que tenemos instalaciones, profesionales y buena imagen para ello, y este plan debe ser una ayuda para conseguir este objetivo”, añadió.

La iniciativa consta de tres líneas estratégicas, que dan cabida

a nueve programas concretos. De ellos, cinco se centrarán en medidas encaminadas a la normalización del sector, medición y análisis de la actividad, prospectiva y transferencia de información, formación y profesionalización de trabajadores, e impulso de la calidad y la excelencia de espacios, servicios y productos.

La segunda de las líneas del plan se dirigirá al fomento de alianzas empresariales y profesionales entre los actores del segmento y a la adecuación de la oferta complementaria a los requerimientos de la industria de reuniones.

Por último, el tercer grupo de medidas incidirá en la promoción y comercialización del segmento y en el impulso de la diferenciación de la oferta andaluza.

CLAVES DEL SECTOR

El peso de los congresos en la economía

Andalucía recibió en 2012 un total de 1,76 millones de participantes en reuniones y congresos, de los que 602.000 fueron turistas, es decir, pernoctaron en destino y realizaron un gasto turístico total de 282 millones de euros.

El potencial de la comunidad en números

La comunidad cuenta con 569 instalaciones, de las que 17 son palacios de congresos, con un total de 344.000 plazas.

El perfil del turista de congresos

Este sector atrae a turistas que realizan un gasto medio de unos 173,4 euros y una estancia de 2,7 días.



Las líneas estratégicas del Plan Director

La iniciativa consta de tres líneas estratégicas que dan cabida a nueve programas concretos. De ellas, cinco se centrarán en medidas encaminadas a la normalización del sector, medición y análisis de la actividad. La segunda de las líneas del plan se dirigirá al fomento de alianzas empresariales y profesionales entre los actores del segmento y a la adecuación de la oferta complementaria. El tercer grupo incidirá en la promoción y comercialización del segmento y en el impulso de la diferenciación de la oferta andaluza.

Fechas previstas para la luz verde

La pretensión de la Consejería de Turismo y Comercio es que el documento, en el que se viene trabajando desde hace seis meses, según explicó ayer el Consejero, sea aprobado en Consejo de Gobierno entre los meses de enero y febrero del próximo año. Previamente deberá ser aprobado por la Mesa por el Turismo y se prevé que pase también por el Consejo Andaluz de Turismo.

REACCIONES

Rafael Rodríguez "Las ciudades no compiten entre ellas sino con Madrid, Valencia o Lisboa"

El consejero de Turismo insistió ayer en que para conseguir el objetivo de captar más turistas de congresos es "imprescindible que seamos capaces de unificar una marca", una imagen conjunta de la oferta andaluza. "Cada ciudad no compite con cada ciudad de Andalucía sino que lo hace con Madrid, Valencia, con Barcelona, Oviedo, Lisboa, Estambul, Berlín. Una vez que nos hayamos posicionado con claridad en los mercados internacionales es el momento de que Granada compita para que vengan a su ciudad".

El director del Palacio de Congresos de Granada, Raúl Lozano, califica 2012 como un año "muy bueno" para la institución de la que está al frente. A lo largo del mismo albergó 23 congresos y reuniones, lo que supuso un total de 20.000 participantes. La media de pernoctaciones de cada visitante fue de casi 3 noches por participante (2,9). Según los cálculos de la dirección del Palacio de Congresos, se considera que esto ha supuesto un total de 57.000 pernoctaciones sólo en la ciudad de Granada.

Raúl Lozano "El año pasado fue muy bueno para el Palacio de Congresos de Granada"

El director del Palacio de Congresos de Granada, Raúl Lozano, califica 2012 como un año "muy bueno" para la institución de la que está al frente. A lo largo del mismo albergó 23 congresos y reuniones, lo que supuso un total de 20.000 participantes. La media de pernoctaciones de cada visitante fue de casi 3 noches por participante (2,9). Según los cálculos de la dirección del Palacio de Congresos, se considera que esto ha supuesto un total de 57.000 pernoctaciones sólo en la ciudad de Granada.

El director del Palacio de Congresos de Granada, Raúl Lozano, califica 2012 como un año "muy bueno" para la institución de la que está al frente. A lo largo del mismo albergó 23 congresos y reuniones, lo que supuso un total de 20.000 participantes. La media de pernoctaciones de cada visitante fue de casi 3 noches por participante (2,9). Según los cálculos de la dirección del Palacio de Congresos, se considera que esto ha supuesto un total de 57.000 pernoctaciones sólo en la ciudad de Granada.



El consejero de Turismo y el alcalde de Granada presidieron ayer la inauguración del monumento al viajero.

JAVIER ALGARRA

Granada recuerda al viajero del XIX

La ciudad suma una nueva pieza a su museo al aire libre: la de Ramiro Megías en el Violón

B. R. GRANADA

Un monumento situado en pleno centro de Granada, en el Paseo del Violón, homenajea desde ayer a los viajeros románticos que durante el siglo XIX visitaron Granada y contribuyeron con sus escritos y dibujos a difundir la riqueza patrimonial y la singularidad cultural de esta ciudad.

Denominada *Viajeros en el Edén, 314*, la obra fue inaugurada ayer por el consejero de Turismo, Rafael Rodríguez, y la plana mayor del Ayuntamiento de Granada presidida por el alcalde, José Torres Hurtado.

La financiación de la escultura se realiza a través del Plan

de Turismo impulsado por la Junta y el Ayuntamiento. El consejero señaló durante la inauguración de la misma que "la ciudad de Granada es un referente importante en el ámbito turístico" tanto en Andalucía como en España -algo de lo que la estatua es un símbolo- y es importante que Granada tenga más recursos para seguir atrayendo turistas.

En el marco de ese plan está esta escultura enmarcada esta obra, que recrea la acción básica de un viajero que camina y mira cuanto le rodea, por lo que parece desdibujarse en su movimiento.

Este conjunto de bronce patinado obra del escultor Ramiro Megías representa al viajero sobre una peana constituida por dos módulos cúbicos sobre los que hay impresas frases de lo que pensaron y transmitieron de Granada escritores y pensadores como Richard Ford, Washington Irving, Teófilo Gautier

o Alexandre Dumas. La figura "cabalga" sobre los módulos, tal y como explica el autor, definiendo así un instante que ya ha pasado y otro que está sucediendo. Las dimensiones de la figura son superiores al natural, entre 2 metros y 2,20 metros de altura.

La escultura representa a un viajero de más de dos metros andando sobre dos módulos

Su ubicación en el Paseo del Violón obedece a que esta zona se configuró como un espacio público de interés urbano a partir de 1810, además de estar muy vinculada a las salidas y entradas de la ciudad, por donde en el siglo XIX debieron pasar muchos viajeros.

El autor ha querido con esta

obra remontarse al origen del turismo en Granada, ciudad de la que por aquel entonces llegó a hablarse como "el Edén", de ahí el nombre del conjunto escultórico.

Megías quedó finalista del concurso de ideas, cuya resolución fue acordada en abril de 2009 por la Comisión de Seguimiento del Plan Turístico de Granada. El trabajo fue premiado con 65.000 euros, cantidad que incluye el coste económico para la ejecución del proyecto. Cómo accésit se premió la obra *Tourist 019*, de José Antonio Castro Vélchez, un segundo premio que estuvo dotado con 5.000 euros.

Por su partel el alcalde explicó en la inauguración de la nueva pieza -situada junto a la llamante escultura dedicada al flamenco y no muy lejos de la reciente escultura *El Caminante*- contribuye a la pretensión del Ayuntamiento de convertir la ciudad en un museo al aire libre.



FOTOS: JUANAN BARROS

Tierras Altas seguirá comercializando su propia marca.

La campaña de 2014 duplicará los resultados del último año

En Granada las cooperativas del grupo Dcoop producirán 29.800 toneladas de aceite

G. S. M. GRANADA

Las cooperativas integradas en Dcoop finalizarán la campaña del olivar, recientemente iniciada, con una producción de 238.000 toneladas de aceite. Así lo aseguró ayer el director general de Dcoop, Antonio Luque, que explicó que esta cifra duplica a la registrada el año pasado, en la campaña de 2013. Con todo, Luque aseguró que, aunque se haya recuperado en parte, la producción está todavía muy lejos de las 280.000 toneladas que se alcanzaron en la temporada histórica de 2012. Respecto a aquella gran campaña, la producción estimada será un 15% inferior como consecuencia de las condiciones climatológicas, marcadas por un otoño seco y algunas heladas que darán como resultado "una campaña más corta".



La producción global rondará las 238.000 toneladas, lejos del récord de 280.000

Con todo, Luque garantizó que al aceite de esta campaña será de "muy buena calidad", y que tendrá unos precios más bajos de la media. "Los precios tienen una tendencia a la baja, pero cuando veamos la cosecha definitiva podremos recuperar el nivel de precios", aseguró el director general del grupo oleícola.

De las 238.000 toneladas con las que espera cerrar la campaña Decoop, alrededor de un 12,5% del total corresponde a la provincia de Granada. Las 19 almazaras que forman parte del grupo esperan alcanzar una producción de alrededor de 29.800 toneladas de aceite, lo que sitúa a Granada en el cuarto puesto del ranking de provincias productoras del grupo, liderado por Córdoba, con 68.610 toneladas; Málaga, con 58.670; y Jaén, con 55.295. El listado lo completan Castilla-La Mancha, donde la cooperativa registra una producción de 10.660 toneladas de aceite; Sevilla, con 10.290 toneladas; Cádiz, con un total de 4.210; y Extremadura, con alrededor de 200 toneladas.

libro del MES
eug

Antología Poética EN HONOR DE Elena Martín Vivaldi

Coordinación y edición: José Ignacio Fernández Dougnac / Francisco Acuyo

Al plantear este volumen, sus coordinadores no quisieron para Elena Martín Vivaldi un homenaje al uso, sino una colección de poemas compuestos desde su obra. De esta manera, un nutrido grupo de setenta y cuatro autores de muy diferentes edades, estilos e inquietudes, que reúne desde lo más reconocido de la poesía granadina hasta las voces emergentes del momento, planteó este extraordinario repertorio de poemas ideados como glosas, versiones o recreaciones de la escritura de la poeta granadina.

Elena Martín Vivaldi (1907-1998), gran poeta de tono intimista y melancólico, cuya obra está presidida por la frustración vital y amorosa y la reafirmación de la esperanza, es considerada el enlace entre una parte de la generación del 37 (Juan Ramón Jiménez y Pedro Salinas, sobre todo), y poetas granadinos de generaciones posteriores y de gran alcance que no han dudado en señalarla como referencia.

www.editorialugr.com

7 euros
PRECIO ESPECIAL DE PROMOCIÓN

Conoce la universidad a través de sus libros

eug EDITORIAL UNIVERSIDAD DE GRANADA

GRANADA

La salud, un derecho que también se cuida entre rejas

● La cárcel de Albolote y la Junta colaboran desde 2009 en la atención a la población reclusa

S. V. GRANADA

La Consejería de Salud y la prisión de Albolote colaboran en la asistencia sanitaria a los presos desde 2009. Una participación que sirve para garantizar la salud de la población reclusa y para promocionar hábitos de vida saludables. De hecho, hay personas que acceden por primera vez a los recursos sanitarios desde la prisión.

Según los datos de la Delegación de Salud, entre enero y septiembre de 2013 se han realizado 2.409 actos de prevención y salud pública (vacunas, test de prevención de enfermedades,...), 954 consultas de especialistas, 2.144 analíticas y atendido en los hospitales más de cien urgencias y 54 ingresos en el módulo especial habilitado en el Virgen de las Nieves. La media es de tres o cuatro días de ingreso por paciente. Tanto para las consultas como para los ingresos, el preso se traslada al centro hospitalario con custodia policial. El traslado des-

Higinio Almagro
Delegado de Salud



"Estar en prisión no es un obstáculo para llevar la salud a la población reclusa"

de la prisión al hospital lo hace la Guardia Civil y la vigilancia en el centro, la Policía Nacional. En el caso de las analíticas, la muestra se extrae al preso en la cárcel y es la que se traslada al centro sanitario para su examen.

Según el delegado de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Higinio Almagro, "estar en prisión no es un obstáculo para llevar la salud a

la población reclusa". Además, se han implementado programas como el de 'Salud en el lugar de trabajo' para los empleados de la prisión, en el que han atendido ya a más de 300 personas; el programa 'Libre de humos' para la prevención del tabaquismo; el de 'Por un millón de pasos', con más de cien reclusos participantes ya; o el Forma Joven, con más de cien participantes en cuatro meses.

Por su parte, el director de la prisión de Albolote, Jaime Hernández, aseguró que "en instituciones penitenciarias la colaboración exterior es fundamental" y ahora, con la crisis, hay carencia ya que salvo Salud o la Universidad, "el resto de estamentos se han retirado" y se han perdido colaboraciones. "Sin colaboración externa hay muchas cosas que no podríamos hacer", matizó.

Sobre este asunto, Almagro puntualizó que es "obligación" de las administraciones realizar esa colaboración y que en el campo de la salud es fundamental porque es un "derecho". "La crisis no puede privar de salud a nadie", aseguró el delegado.

El servicio médico de la cárcel de Albolote dispone de 12 médicos y de otros tantos enfermeros, "con consultas todas las semanas y atención permanente. El área sanitaria es la mejor dotada y eso se nota", informó el director. En la cárcel provincial de Albolote hay una población reclusa de aproximadamente 1.530 personas.

EN BREVE

Cuatro heridos en un choque entre dos turismos en la capital

SUCESOS. Cuatro personas resultaron ayer heridas en una colisión entre dos turismos en Granada. El accidente tuvo lugar poco antes de las 18.00 horas en el cruce de la calle Doña Rosita con la calle Crucero Balear. Como consecuencia del impacto resultaron heridas cuatro personas, que fueron trasladadas a un hospital. / **EFE**

Aplazado el paro en los comedores tras una reunión con la UGR

LABORAL. Los trabajadores de los comedores de la UGR han aplazado ayer la jornada de paro tras una reunión en la que la gerencia de la Universidad se ha comprometido a estudiar sus reivindicaciones. La gerencia ha solicitado de plazo hasta el 10 de diciembre para revisar las propuestas de los trabajadores. / **E. PRESS**

Encontrada en buen estado la excursionista perdida en Almuñécar

COSTA. Un helicóptero de la Guardia Civil localizó ayer en buen estado a la excursionista que se perdió el martes en el paraje de Peña Escrita en Almuñécar. La mujer fue localizada sobre las 08.00 horas en perfecto estado de salud en la misma zona de Peña Escrita donde se extravió. / **EFE**

CCOO estudia reclamar los perjuicios tras la sentencia de Rober

E. P. GRANADA

El sindicato CCOO en Granada estudia presentar una demanda por "daños y perjuicios" contra la empresa de autobuses Rober después de que el Juzgado de lo Penal 3 de Granada haya dictado una sentencia absolutoria para los 19 procesados, 17 de ellos trabajadores y dos sindicalistas, por su participación en un piquete en la huelga del transporte urbano entre el 30 de enero y el 20 de febrero de 2009.

Rober no acusaba a ninguno de los imputados, pero el proceso se inició después de que presentara denuncia, que luego decidió retirar, pero que motivó la apertura de diligencias por parte de la Fiscalía, que solicitó entonces penas de cuatro años de prisión para los inculcados, ahora absueltos. Según el secretario provincial de CCOO Granada, Ricardo Flores, uno de los acusados ahora absueltos, durante cinco años los imputados han sufrido "una presión" que para sus familias "se queda" y que ha tenido "en vilo" a los trabajadores "como consecuencia de haber ejercido su derecho de manifestación en una huelga".

AYUNTAMIENTO DE PELIGROS

EDICTO

El Pleno del Ayuntamiento de Peligros, en sesión celebrada el día 28 de noviembre de 2013, adoptó los siguientes acuerdos:

- Modificación de la Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalaciones Deportivas.
- Modificación de la Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Entrada Salida de Vehículos a Través de las Aceras y las Reservas de la Vía Pública para Aparcamiento Exclusivo y Carga y Descarga de Mercancías de cualquier clase.

Lo que se hace público para general conocimiento, haciendo saber que el expediente estará expuesto al público para su examen, en el Área Económica de este Ayuntamiento, por un plazo de treinta días, contado a partir del día siguiente de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, pudiendo realizarse durante dicho periodo las alegaciones que estimen pertinentes.

EL ALCALDE

Fdo.: Roberto Carlos García Jiménez.



ANUNCIO

El Pleno de la Diputación Provincial de Granada, en sesión celebrada el día 28 de noviembre de 2013, adoptó acuerdo de establecimiento de tasas y aprobación de las correspondientes ordenanzas fiscales respecto a las siguientes:

- Establecimiento tasa por utilizaciones privativas y aprovechamientos especiales en vías provinciales y aprobación de la correspondiente ordenanza fiscal.
- Establecimiento de la tasa por concesión de autorizaciones para obras y servicios y emisión de informes en las zonas de influencia de las Carreteras Provinciales y aprobación de la correspondiente ordenanza fiscal.
- Establecimiento de la tasa por prestación de servicios de asistencia técnica a las Entidades Locales de la Provincia y aprobación de la correspondiente ordenanza fiscal.
- Establecimiento de la tasa por prestación de servicios de asistencia técnico-jurídica en materia de disciplina urbanística e inventario de edificaciones en suelo no urbanizable y aprobación de la correspondiente ordenanza fiscal.

A través del presente se anuncia la apertura del periodo de exposición pública por plazo de TREINTA DÍAS, dentro de los cuales los interesados podrán examinar el expediente, en horario de oficina y en el Servicio de Gestión Presupuestaria y Contable, así como presentar las reclamaciones que estimen oportunas; caso de no presentarse ninguna, el acuerdo se entenderá elevado a definitivo de forma automática.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de lo establecido en artº 17 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 6 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales.

Granada a 28 de noviembre de 2013.
La diputada de Economía, Fomento y Contratación,
Fdo.: Dª Inmaculada Hernández Rodríguez

10 AÑOS
(1998 - 2008)

15.000 SONRISAS
un año de CURA EL SIDA
RES. DOMINGANA
BAG. BUDAN - USANDA

AYÚDANOS A SEGUIR!
Donativos en:
0630 8085 90 0000135271 BANESTO
2091 0500 15 3040045211 CAIXA GALICIA

proyecto mundo
Alameda, 12 - 5º - 36001 Pontevedra
Tel.: 986 84 54 11
www.proyectomundo.org

language learning center

LEXIS

¡¡¡¡¡
¡¡¡¡¡
¡¡¡¡¡
¡¡¡¡¡
¡¡¡¡¡

LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS

- NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS
- CLASES ACTIVAS Y AMIGAS
- PROFESORES EXPERTOS
- EXÁMENES DE TRINITY Y CAMBRIDGE DE LOS NIVELES B1, B2 Y C1 DEL MARCO COMÚN EUROPEO

Avda. Constitución, 34 • 18012 GRANADA
Tel.: 958 22 50 10
www.lexis.es
email: info@lexis.es